

ACTA DE LA PRIMERA REUNIÓN REGIONAL CUYO DE LA COMISIÓN FEDERAL DE PRODUCCIÓN GANADERA DEL CONSEJO FEDERAL AGROPECUARIO. SAN JUAN, 2 DE SEPTIEMBRE DE 2021

El día 2 de septiembre de 2021, en la ciudad de San Juan, Provincia de San Juan, el Gobernador de la Provincia Dr. Sergio Uñac inicia la Primera **Reunión Regional Cuyo** de la **Comisión Federal de Producción Ganadera** del Consejo Federal Agropecuario, presidida por el Sr. Ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca, Ing. Luis Eugenio Basterra, y el Sr. Ministro de Producción y Desarrollo Económico Lic. Andrés Díaz Cano, contando con la presencia del Subsecretario de Agricultura de la Provincia de Mendoza Sergio Moralejo y con la participación virtual del Ministro de Producción de la Provincia de San Luis Ing. Juan Lavandeira.

Participan asimismo, el Secretario de Agricultura Ganadería y Pesca Dr. Jorge Solmi el Subsecretario de Ganadería y Producción Animal José María Romero, funcionarios Provinciales, y otras autoridades nacionales según consta en Anexo I.

1. PALABRAS DE BIENVENIDA

El Sr. Ministro de Producción y Desarrollo Económico de San Juan Lic. Andrés Díaz Cano pronuncia las palabras de bienvenida y agradece la participación del Gobernador de la provincia de San Juan Sergio Uñac, del Ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca Ing. Luis Basterra, del Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca Dr. Jorge Solmi, del Subsecretario de Coordinación Política Ariel Martínez, representantes del Ministerio Interior y Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación, del Subsecretario de Agricultura de la Provincia de Mendoza Sergio Moralejo y la participación virtual del Ministro de Producción de la Provincia de San Luis Ing. Juan Lavandeira, valorando la oportunidad de continuar avanzando en la propuesta del Plan Ganadero Nacional.

Agradece asimismo que se haya elegido San Juan para ser la sede de la primera Reunión Regional Cuyo de la Comisión Federal de Producción Ganadera del CFA.

Manifiesta su beneplácito porque San Juan, San Luis y Mendoza estarán trabajando para definir políticas públicas de la región de Cuyo. Expresa que en San Juan se está desarrollando desde hace varios años la ganadería de manera sostenida. Hace referencia a que el Gobernador decidió invertir en infraestructura para que la actividad sea posible, y en ese sentido se han contraído una planta de faena y un frigorífico para seguir desarrollando la ganadería adaptada al suelo y clima de la provincia. Menciona que han recibido el apoyo del Ministro Basterra, asegurado fondos para la lucha contra la *lobesia botrana* en beneficio de la agricultura de la provincia. Asimismo menciona que existe a la firma un convenio para contingencias climáticas, lo cual permite ayudar a aquellos productores dañados por las heladas sufridas este año. Asimismo

recibieron el aporte de Nación para la compra de maquinarias a los departamentos más alejados. Expresa que el objetivo de la política pública es el de construir un país más justo y equitativo.

A continuación, el Ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, Ing. Luis Basterra agradece la convocatoria realizada por el Ministro de San Juan y celebra la oportunidad de tener este encuentro de trabajo para la región Cuyo. Expresa su particular agradecimiento al Sr. Gobernador de San Juan Sergio Uñac y la posibilidad de articular las políticas en los territorios. Asimismo, agradece al Subsecretario Moralejo y al equipo de la provincia de Mendoza por estar presente, como así también al Ministro de Producción de la Provincia de San Luis Ing. Juan Lavandeira que participa de forma virtual. Por su parte manifiesta la importancia de que un representante del Ministerio de Desarrollo Productivo y un representante del Ministerio del Interior de la Nación estén acompañando, como así también los expertos de las tres provincias y los técnicos de Nación.

Expresa su convicción de que al país federal que somos, hay que llevarlo adelante, no declamarlo. Hace referencia a la tensión que se generó con la ganadería bovina, y expresa que había decisiones complejas que tomar, difíciles pero necesarias para la mejora de la actividad a través de la eficiencia productiva. Destaca la importancia de tener claros los lineamientos políticos que promuevan inclusión social y territorial. Esto conlleva a que la ganadería no se haga a cualquier costo para los productores y muy especialmente incluya a pequeños y medianos.

Destaca la importancia de promover competitividad en todos los territorios, ya que en muchos casos existiendo los recursos naturales por falta de infraestructura no pueden llevarse adelante las actividades. Resolver esta problemática es apuntar a la equidad territorial, que está en el eje de la justicia social y de la inclusión.

Con el sentido de generar trabajo, producción, atender la demanda interna y la de los mercados externos, Argentina debe definir una estrategia que comprenda también el mediano y largo plazo. El país tiene compromisos externos que hacen de la gestión de las finanzas un tremendo desafío y por lo tanto es necesario mejorar la balanza comercial externa. La vocación de nuestro gobierno es promover las exportaciones, pero en un país afectado por la pandemia también debe considerarse la situación de la economía de las familias argentinas y su necesidad de acceso a los alimentos. En este sentido la ganadería debe prosperar para generar trabajo y divisas, sin descuidar la mesa de los argentinos a precios accesibles.

El plan ganadero federal es dinámico, no es letra escrita en piedra sino que es un proceso. Las bases del Plan se han elaborado considerando planes anteriores, realizando las consultas técnicas pertinentes, articulando los equipos técnicos, y consensuando visiones de cómo abordar la problemática.

En el día de hoy vamos a estar profundizando en los instrumentos disponibles, para que la visión estratégica que se construya pueda llevarse adelante considerando no solo los objetivos

de corto plazo sino también de largo plazo. Este proceso constituye una gran oportunidad para implementar las acciones en los territorios. Cada región debe incluir en el Plan sus prioridades, para aprovechar de las experiencias regionales productivas. El objetivo final del Plan Ganadero es favorecer el arraigo, para que los argentinos puedan quedarse en el lugar donde hayan nacido. A continuación el Gobernador de la provincia de San Juan, Sergio Uñac, agradece la presencia del Ministro Bastera, y de los representantes del Ministerio del Interior y de Desarrollo Productivo, como también a las autoridades de la provincia de Mendoza y San Luis.

Agradece asimismo al Ministro Díaz Cano por toda la organización y coordinación de la reunión, y agradece ser la sede que recibe en este foro regional a las demás provincias.

Explica que San Juan empezó a experimentar la necesidad de ampliar la matriz productiva para el desarrollo de la sociedad. Manifiesta que anteriormente la provincia apuntaba únicamente al desarrollo vitivinícola. Pero reflexiona que ello es insuficiente para el desarrollo y progreso productivo de la provincia. La ampliación de las actividades económicas para mejorar el empleo es necesaria. Explica que hace 30 años incorporaron el desarrollo industrial, y se instalaron en la provincia fábricas textiles, de medicamentos, entre otras, a través de las leyes de promoción industrial, y permanecieron en la provincia. Posteriormente, se incorpora la actividad minera tanto metalífera como no metalífera. También favorecieron la ampliación de la frontera agrícola a través del fomento del desarrollo agrícola, incorporaron el uso de las energías renovables, y el cultivo del cannabis con fines medicinales. Adoptaron planes de mejora genética, y construyeron una planta de faena y una planta frigorífica en el interior del país.

Esperan que el desarrollo del Plan Ganadero sea federal, a partir del dialogo, y un aliado para el desarrollo de la provincia. Agradece por la iniciativa, ya que una actividad no originaria puede generar sinergia con los Ministerios de la Nación, con el objetivo de sentir que la patria se construye también a partir de San Juan y las demás provincias de Cuyo, y que potenciar la actividad económica genera mejores condiciones para el futuro. Manifiesta la disponibilidad de los funcionarios presentes para identificar los problemas y necesidades para incluir en el Plan y expresa una predisposición total para ampliar la matriz productiva que consolida el camino de crecimiento.

2. PRESENTACIÓN DEL PLAN GANADERO NACIONAL: UNA PROPUESTA FEDERAL PARA EL DESARROLLO DE LA GANADERÍA Y METODOLOGIA DE TRABAJO

El Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca, Dr. Jorge Solmi, inicia la jornada de trabajo. Expresa que en el día de ayer se inauguró el trabajo en Santiago del Estero en el Norte Grande.

El Secretario de Agricultura Ganadería y Pesca Dr. Jorge Solmi presenta el Plan Ganadero, lo cual antecede al trabajo técnico en las cuatro mesas. Pone en contexto la actividad ganadera, y explica que la producción ganadera no ha crecido por los últimos cincuenta años, a diferencia de otras actividades productivas como la agricultura. Considera que para lograr un apalancamiento

de la producción ganadera nacional se requieren políticas federales, y no hay federalismo sin desconcentración e igualdad de oportunidades. Destaca la visión federal e inclusiva para ordenar la relación entre mercado interno y externo atendiendo las particularidades de cada región.

La puesta en común con las distintas jurisdicciones nacionales contempla que el Plan Ganadero Nacional se construya teniendo al Consejo Federal Agropecuario como instrumento fundamental, a través de la creación de mesas técnicas regionales. A su vez, estas estarán conformadas por los ministerios provinciales con competencia en la actividad ganadera, representantes del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca, del Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación, y del Ministerio del Interior.

El programa a desarrollar para cambiar la ganadería argentina contempla que el Estado Nacional intervenga y reciba las necesidades, requerimientos, instrumentos a fin de plasmarlos en el plan ganadero. Las etapas previstas para la elaboración del plan son: proyección participativa, elaboración, monitoreo de la implementación y actualización del plan ganadero. En la etapa de la elaboración es fundamental la contribución de las provincias, como así mismo en la etapa de monitoreo e implementación en los territorios.

Los objetivos perseguidos son mejorar la productividad ganadera, aumentar el agregado de valor, fomentar la incorporación de tecnología e innovación en toda la cadena, promover una producción ganadera sostenible y fortalecer a los consumidores.

El Subsecretario de Ganadería José María Romero presentó el contexto internacional y el comportamiento de los mercados externos en el cual la actividad ganadera nacional se desarrolla.

Explica que la producción de carnes a nivel mundial ha aumentado durante los últimos 20 años, y que la carne bovina incrementó su producción un 11%. El comercio internacional de carnes también viene registrando un aumento sostenido en volumen y, en ese contexto, la bovina se posiciona como la tercera en participación, con un 31,5% del volumen total comercializado. En este marco, se espera un incremento de la demanda de carne bovina de los países latinoamericanos y asiáticos con clases medias crecientes.

Argentina desde fines del siglo XIX se insertó en el mercado mundial de las carnes construyendo una centenaria tradición exportadora que la posicionó entre los diez principales proveedores de carne bovina del mundo debido a la calidad de su producción. Hoy en día, el mercado de la carne a nivel internacional se encuentra en permanente cambio y enfrenta nuevos desafíos que repercuten en cada uno de los eslabones de la cadena bovina. En relación a esos desafíos, se destacan cubrir las necesidades básicas de proteína animal en condiciones accesibles para la población y atender una demanda cada vez más exigente.

Sumado a ello, el aumento del precio internacional de los granos como el movimiento de la frontera agrícola por sobre la ganadera, son variables que determinan el precio de las carnes a nivel mundial y el volumen de la demanda. También es importante remarcar que la actual coyuntura económica internacional, política y del comercio exterior signada por la Pandemia ha generado múltiples problemas que impacta en el precio de los commodities agrícolas, tales como problemas logísticos de entrega, entre otros.

A nivel mundial, la producción de carnes se ha incrementado durante los últimos 20 años: la carne porcina creció 39%, la aviar, 75% y la bovina, 11%. Ese incremento lo explica la expansión de la producción de carne porcina en China y, en segundo lugar, la mayor producción de carne aviar en cuatro países: China, Brasil, la Unión Europea y la India.

Se estima que la producción de carne bovina alcanzaría en 2021 las 61,6 millones de toneladas, con un incremento anual mayor al 1%. Brasil, China, Estados Unidos y la India aportarían un millón de toneladas. Por su parte, Argentina, disminuiría para este año su producción de carne vacuna en un 4%, manteniendo su posición como quinto productor mundial.

China es el principal mercado para la carne vacuna. En sólo 5 años incrementó las importaciones de carne argentina en un 745%. El 99% de la carne congelada con hueso que vende la Argentina lo hace a este mercado, y es además el principal destino de la carne congelada sin hueso. La demanda del mercado chino representó el 75% de las exportaciones de Argentina y la preferencia por productos de bajo valor se ve reflejada en una disminución del valor promedio de la tonelada.

Asimismo explicó la situación en otros mercados de importancia para la Argentina como lo son la Unión Europea, Chile, Israel y EEUU, y la situación en el mercado local.

Propone que las provincias y regiones deben pensarse, en el sentido de definir con una mirada estratégica la dirección y rol del desarrollo de la producción bovina en los territorios. Hace referencia asimismo a los cuestionamientos internacionales respecto al impacto en el cambio climático que la misma genera. Remarca que es importante pensar en agregar valor a la producción primaria. Manifiesta que el objetivo es que todas las provincias se vean reflejadas en el plan: algunas como exportadores, otras abasteciendo su mercado local, lo importantes es aumentar la producción.

3. DEVOLUCION DE LOS MINISTROS DE LA REGION CUYO

El Subsecretario de Agricultura Sergio Moralejo de la provincia de Mendoza, agradece a las autoridades de San Juan y de la Nación. Propone hacer algunas consideraciones en este ámbito

federal, destacando la necesidad de mantener dicho encuadre y presuponiendo que las medidas se toman de buena fe.

Coincide en la decisión de construir el Plan Ganadero Nacional, ya que no hay manera de alcanzar objetivos si no tenemos un plan, que es el método para cumplir el objetivo. Y dicho plan debe ser participativo y federal.

Asimismo remarca que la baja productividad ganadera no se puede deslindar del contexto complejo de la economía en su conjunto, siendo necesario considerar la productividad de la economía en general, la situación cambiaria, financiera, deuda externa, etc.

Se refiere particularmente a la medida de la restricción a las exportaciones a la carne bovina adoptada recientemente por el Gobierno Nacional y prorrogada, la cual ha generado una caída de 33 % para los productores bovinos, con caída de precio de la producción.

Expresa que el Plan Ganadero debe tener niveles de previsibilidad necesarios que garantice las inversiones. En este sentido, la medida restrictiva es un tema importante, y debe contextualizarse dentro del tema más amplio que es el Plan Ganadero. Manifiesta que en Mendoza en los últimos años creció mucho la actividad ganadera. Se incorporaron tierras de secano y se han hecho inversiones en infraestructura. La medida restrictiva va en dirección contraria y ha generado al sector privado preocupación y desanimo.

El Subsecretario de Ganadería José María Romero expresa que la previsibilidad es imprescindible para alcanzar los objetivos de abastecer el mercado interno, incrementar la producción, y exportar el saldo.

El Subsecretario de Coordinación Política Ariel Martínez expresa que la medida no es producto de una decisión intempestiva. El Gobierno Nacional ha venido trabajando durante los últimos meses con el sector de la cadena de la carne bovina. Habría que convocar asimismo al sector de los consumidores, ya que el abastecimiento interno no es solo cantidad sino calidad y precio. Esta gestión prioriza para definir las políticas públicas a los sectores más débiles. La medida surgió por necesidad, ya que había un problema de abastecimiento, siendo que además, la carne tiene un componente cultural. La expectativa es que la dinámica del negocio permita resolver la tensión, y la solución es aumentar la producción. La invitación es a construir un escenario de mayor productividad y mayor previsibilidad. Hay que resaltar el contexto de crisis sanitaria, económica, y social en que está sumergido nuestro país.

El Director de Ganadería de la Provincia de Mendoza Med. Vet Luis Carbó, expresa que celebran la construcción del plan y la previsibilidad en el tiempo, ya que es una producción que lleva varios años y dicha previsibilidad es necesaria para incrementar las inversiones en el

sector. Luego se refiere al plan vaca y plan toro existentes en la provincia de Mendoza, una ley que estimula la producción, con los cuales se ha alcanzado una productividad cercana a la de la pampa húmeda. Trabajan con el clúster ganadero . Manifiesta que a los productores los afectó mucho. El productor ganadero de Mendoza, por la forma que cria, tiene mucha vaca de refugio. Los ingresos son relativamente bajos. Entiende que no habría desabastecimiento porque hay otras carnes, si bien entiende que la carne bovina es cultural. Asimismo expresa que la adopción de este tipo de medidas restrictivas deben considerar toda la cadena, ya que cuando se puso precio a los cortes vacunos no se contempló simultáneamente reducir impuestos para aliviar al productor primario.

El representante del Ministerio del Interior Santiago Rodríguez coincide que es fundamental lograr consensos, reglas de juego a mediano y largo plazo y previsibilidad para poder construir el Plan Ganadero de manera federal. El trabajo que viene liderando el MAGYP es fundamental como base para construir un Plan Federal Ganadero, que es parte de la construcción de la previsibilidad. Expresa que es evidente que San Juan cambió su matriz productiva, y se requiere un Plan Federal que contenga las necesidades de cada provincia Expone que están trabajando desde el Ministerio del Interior y están a disposición de todas las provincias para resolver los problemas a mediano y largo plazo y para articular cuestiones que van a surgir como los requerimiento de infraestructura, transporte, etc.

El Sr Mauricio López del clúster ganadero plantea la necesidad de previsibilidad por las inversiones de largo plazo y esto castiga al pequeño productor.

El Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca Dr. Jorge Solmi plantea las razones y motivos de las medidas adoptadas y la necesidad de definir la estrategia nacional del Plan Ganadero que dé previsibilidad y que permita incrementar y mejorar la producción. Puntualiza asimismo la necesidad de consensos, ya que la ganadería es parte del debate mundial que existe actualmente respecto a la producción alimentaria y la sostenibilidad ambiental. Manifiesta que el objetivo es lograr un Plan Federal e inclusivo de los productores y sobre todo de los pequeños productores. Detrás de esto estará la asistencia técnica, la evaluación permanente, el monitoreo de la política. de la consecución de las metas y la identificación de las nuevas metas. El Plan Ganadero debe concebirse como un programa sostenido en el tiempo, mejorable, integrador de las provincias con una visión de mediano y largo plazo.

Para el desarrollo de los trabajos técnicos, la región de Cuyo deberá elegir a un representante para que sea el nexo con el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca y actuará como coordinador regional. Para el apoyo metodológico se trabajará sobre dos documentos de trabajo. Anexo A: Documento para consignar las particularidades provinciales y Anexo B: documento

resumen de los temas regionales a trabajar y proponer a la Comisión Federal de Producción Ganadera.

El Ministro Díaz Cano propone presentar las medidas y circunstancias particulares de cada provincia y ver cómo puede consolidarse en la región. En San Juan falta agua y pasturas. Si bien tienen programas vigentes, quisieran lograr nuevas plantas de faena, y obras de infraestructura que resuelvan los problemas a mediano y largo plazo. Puntualiza que el tema del riego es fundamental, dada la escasez de alimento para la Ganadería.

El Subsecretario de Coordinación Política Lic. Ariel Martínez expresa que sería importante la identificación por parte de las provincias no solo de las necesidades tanto de sector público como del sector privado.

4. AVANCES SOBRE LOS LINEAMIENTOS PROVINCIALES PARA EL DESARROLLO DE LA GANADERIA DE LA REGION, A CARGO DE LOS MINISTROS

El Director de Desarrollo Pecuario Dr. Leopoldo Márquez de la provincia de San Juan se comprometió a enviar a la Secretaría del CFA la información requerida en el Anexo A del documento del Plan Ganadero Nacional circulado previo a la reunión. Asimismo el Director Provincial de Ganadería Dr. Luis Carbo de la provincia de Mendoza se comprometió a enviar a la Secretaría del CFA la información requerida en el Anexo A del documento del Plan Ganadero Nacional circulada a previo a la reunión.

A continuación el Coordinador del Programa FONDAGRO, Ing. Agr. Horacio Colombet presentó las líneas de crédito vigentes para la actividad agropecuaria. Además de la información relativa a financiamiento, FONDAGRO brinda servicios de asistencia técnica. Menciona la línea de crédito de Banco Nación (Comunicación A 7240 del Banco Central); una línea de crédito del Banco Nación para la compra de maquinaria agrícola; línea de crédito para compra de maíz para feedlot; línea de crédito MAGYP para PYMES agroalimentarias; líneas de crédito del Ministerio desarrollo Productivo (FONDEC) ; Línea de inversión productiva del Banco Nación, línea para proyectos estratégicos, líneas para empresas agropecuarias; entre otras.

El Secretario de Agricultura Ganadería y Pesca de San Juan Marcelo Balderramo destaca la importancia de tener accesibilidad a las líneas de crédito. El representante del cluster ganadero de Mendoza resalta la problemática de los productores que no tienen acceso a las líneas de crédito. El Sub Secretario de Agricultura de la provincia de Mendoza Sergio Moralejo consulta la posibilidad de hacer un acuerdo de FONDAGRO con líneas de crédito provinciales.

El Ministro Bastera valora la relación del productor directo con las instituciones de crédito. El problema a resolver es el de los productores que no tienen posibilidades de acceder al crédito.

En este sentido, el objetivo del Ministerio es la inclusión financiera de productores que están afuera del sistema. En esa línea destaca el sentido del trabajo que se está realizando para construir el Plan Ganadero, como política activa para el desarrollo y la inclusión. Debe articularse sistemáticamente como incluir a los pequeños productores en las líneas existentes, lo cual permitirá identificar si las líneas existentes son una solución para ese fin o si se necesitan alternativas.

A continuación, y de modo virtual participa el Ministro de Producción de San Luis Lic. Juan Lavandeira. El ministro Basterra agradece que San Luis haya ofrecido ser sede de la próxima reunión. Explica que esto es un proceso y seguiremos avanzando sobre el documento que contiene los lineamientos para el Plan Ganadero, que constituye una hoja de ruta para la aplicación de políticas con medidas concretas. Expresa que sería importante que las regiones tengan una dinámica propia de reuniones, y que el productor se apropie de los instrumentos disponibles, tanto tecnológicos como financieros, entre otros. Es imprescindible que se identifiquen las necesidades para incorporar al Plan siendo muy importante articular con el sector privado en cada provincia y en la región.

El Ministro de San Luis destaca la importancia y se suma a este Plan Ganadero con el objetivo de favorecer el crecimiento de los productores de la región. Acompaña la política del Plan Ganadero. Informa que en San Luis vienen trabajando en talleres en los centros ganaderos y las sociedades rurales para ir identificando las oportunidades de la provincia en este tema. Destaca la importancia de trabajar en el marco del CFA. Cree que es muy importante basarse en los planes existentes en las provincias.

El Ministro Andrés Díaz Cano agradece las palabras y también el ofrecimiento de ser sede. El Plan Ganadero Nacional debe ser apoyado desde las provincias. Necesitan ayuda para el desarrollo de la Ganadería.

Sergio Moralejo Subsecretario de Agricultura de Mendoza, manifiesta la importancia de elaborar un Plan a largo plazo para desarrollar una política de estado que le de sustentabilidad a la actividad ganadera.

El Ministro de San Luis Juan Lavandeira coincide en que la agenda de trabajo y el Plan Ganadero debe trascender las gestiones.

El Ministro Basterra agradece a las tres provincias de Cuyo y a todo sus equipos técnicos la participación y el compromiso de brindar la información requerida en el Anexo A y aportar los elementos particulares en el Anexo B tal cual lo acordado, a fin de tener a la brevedad las

sugerencias por provincia de la Región Cuyo a la propuesta federal para el desarrollo de la ganadería bovina. Reitera que el aspecto más importante es el vinculado a mejorar la calidad de vida de los productores y fomentar el arraigo. Expresa que el Plan Ganadero es un proceso dinámico y que los objetivos 2030 es una meta para cumplir con la responsabilidad delegada por el pueblo.

6. CLAUSURA

El Sr. Ministro de Producción y Desarrollo Económico Lic. Andrés Díaz Cano dio por clausurada la I Reunión Regional CUYO de la COMISION FEDERAL DE PRODUCCION GANADERA del CFA, y agradeció el compromiso y la participación activa de los Ministros y autoridades presentes y remarcó el espacio del CFA como un ámbito de encuentro y de solución a problemas que afectan al sector desde una mirada federal y colaborativa.

San Juan, 2 de Septiembre de 2021

DIAZ CANO
Firmado digitalmente
por DIAZ CANO Andres
Jose
Fecha: 2021.10.07
09:13:33 -03'00'

Por la Provincia de San Juan

Por la Provincia de Mendoza

Juan Lavandeira
Ministro de Producción

Por la Provincia de San Luis

Por el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca

Por el Ministerio del Interior

Por Ministerio de Desarrollo Productivo

Con formato: Fuente:
(Predeterminado) Times New Roman,
10,5 pto

ANEXO I

CONSEJO FEDERAL AGROPECUARIO
1era Reunión de la Comisión Regional Cuyo de la
Comisión Federal de Producción Ganadera
2 de septiembre de 2021

| PROVINCIA | CARGO | NOMBRE | MAIL |
|------------------|--|---------------------------------|--|
| SAN JUAN | Ministro de Producción y Desarrollo Económico | Lic. Andrés Díaz Cano | adiazcano@sanjuan.gov.ar |
| | Secretario de Agricultura, Ganadería y Agroindustria | Marcelo Balderramo | marcelobalderramo@hotmail.com |
| | Agencia de Calidad | Eduardo Danna | edanna@calidadsj.com.ar |
| | Secretario de Política Económica | Alejandro Moreno | avmoreno@sanjuan.gov.ar |
| | Secretaría de Industria, Comercio y Servicios | Adriana Vargas Carrera | adriavargascarrera@gmail.com |
| | Director de Desarrollo Pecuario | Leopoldo Márquez | poloserafin1975@gmail.com |
| | Asesora Legal | Victoria Romero | vickyromero3011@gmail.com |
| | Director Desarrollo Pecuario Técnica | Antonio Martin Gabriela Díaz | drantoniomartin@hotmail.com gabrieladiazts@gmail.com |
| SAN LUIS | Ministro de Producción | Ing. Juan Lavandeira | privadaministerioproduccion.sl@gmail.com |
| MENDOZA | Subsecretario de Agricultura | Sergio Moralejo | smoralejo@mendoza.gov.ar |
| | Director Provincial de Ganadería | Luis D. Carbó | lcarbo@mendoza.gov.ar |

| | | |
|---|--------------------|--|
| Ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación | Ing. Luis Basterra | lbasterra@magyp.gob.ar |
|---|--------------------|--|

| | | |
|---|-----------------------------|--|
| Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca | Dr. Jorge Solmi | jsolmi@magyp.gob.ar |
| Subsecretario de Coordinación Política | Lic. Ariel Martinez | armartinez@magyp.gob.ar |
| Subsecretario de Ganadería | Med. Vet. José Maria Romero | jmromero@magyp.gob.ar |
| Asesora | Ing. Zoot. Fabiana Barletta | fbarletta@magyp.gob.ar |
| Director FONDAGRO | Ing. Agr. Horacio Colombet | hcolombet@magyp.gob.ar |
| CFA | Dra. Roxana Blasetti | rblase@magyp.gob.ar |
| Jefe de Asesores Ministerio de Desarrollo Productivo | Ignacio Irachet | iirachet@produccion.gob.ar |
| Director Nacional del Registro Nacional de las Personas Ministerio del Interior | Santiago Juan Rodriguez | sjrodriguez@renaper.gov.ar |